



RÉPUBLIQUE DE COTE D'IVOIRE
UNION - DISCIPLINE - TRAVAIL

PRESIDENCE DE LA REPUBLIQUE

DIRECTION DE LA COMMUNICATION

NOTE D'INFORMATION N° 1998 du 27 MAI 2025

Le Chef de l'État a présidé la Cérémonie solennelle d'ouverture des Assemblées Annuelles de la BAD, édition 2025, à Abidjan.

Le Président de la République, S.E.M Alassane OUATTARA, a présidé, ce mardi 27 mai 2025, au Sofitel Abidjan – Hôtel Ivoire, la Cérémonie solennelle d'ouverture des Assemblées Annuelles du Groupe de la Banque Africaine de Développement (BAD), édition 2025.

Le Chef de l'État avait à ses côtés ses homologues de l'Union des Comores et du Ghana, Leurs Excellences Azali ASSOUMANI et John Dramani MAHAMA, des Vice-Présidents de la République et des Premiers Ministres, dont celui de la Côte d'Ivoire, M. Robert Beugré MAMBÉ, le Président de la BAD, M. Akinwumi ADESINA, ainsi que des Présidents d'Institution de notre pays, des Gouverneurs et des membres du Conseil d'Administration de la BAD, et plusieurs partenaires de l'Institution financière.

La présente édition des Assemblées Annuelles de la BAD qui se tient du 26 au 30 mai 2025, sera marquée par l'élection du nouveau Président du Groupe, en remplacement de l'actuel Président, M. Akinwumi ADESINA.

Intervenant à cette Occasion, le Président Alassane OUATTARA a tenu à féliciter particulièrement M. Akinwumi ADESINA, pour son engagement en faveur du développement du continent, d'autant que sous sa direction, la Banque Africaine de Développement a enregistré des performances remarquables, guidées par des priorités réunies sous l'appellation des "High 5", à savoir : éclairer l'Afrique, nourrir l'Afrique, industrialiser l'Afrique, intégrer l'Afrique et améliorer la qualité de vie des Africains. Une approche intégrée qui a permis de recentrer l'action de la Banque sur les leviers essentiels d'un développement durable et inclusif.

Le Chef de l'État a fait remarquer que les présentes Assemblées Annuelles se tiennent dans un contexte mondial caractérisé par des défis complexes et majeurs, notamment les conflits géopolitiques en Europe de l'Est et au Moyen-Orient, l'intensification des phénomènes climatiques extrêmes, le resserrement des conditions financières, la baisse de l'aide publique au développement ainsi que les tensions commerciales accrues depuis janvier 2025. Autant de situations qui contribuent à créer un environnement profondément instable, où les fondements mêmes du multilatéralisme sont fortement remis en question.

Le Président de la République a indiqué que dans un tel contexte, les perspectives économiques mondiales restent modestes et incertaines, tandis que celles de l'Afrique, bien qu'en légère amélioration, demeurent insuffisantes pour répondre aux besoins de transformation structurelle du continent.

Toutefois, le Chef de l'État, en dépit de ces défis, a exhorté les Africains à ne point céder au pessimisme, mais plutôt à redoubler d'effort, car notre continent dispose d'un potentiel remarquable, porté par une population jeune et talentueuse, des ressources naturelles et minières abondantes, des opportunités d'investissement attractives, et des perspectives économiques prometteuses. Pour lui, une meilleure valorisation de son capital devrait donc permettre à l'Afrique de libérer son potentiel de développement et accélérer la transition vers des économies plus inclusives, plus vertes et plus résilientes.

Par ailleurs, il s'est réjoui de constater que le thème de ces Assemblées : « Tirer le meilleur parti du capital de l'Afrique pour favoriser son développement », couvre également des domaines transversaux tels que le progrès technologique, élément moteur essentiel de la croissance de la productivité et de la valorisation du capital.

Le Président de la République a également souligné que la BAD, depuis sa création en 1964, a profondément transformé le paysage économique et social de l'Afrique car, en tant que principal instrument de financement, elle a permis aux pays africains de mobiliser les ressources indispensables à un développement durable et inclusif. Ces réalisations sont nombreuses et visibles à travers le continent, que ce soit dans les domaines de la sécurité alimentaire, de l'industrialisation, de l'électrification, des infrastructures de transport, de la politique d'intégration régionale ou de l'amélioration des conditions de vie des populations.

Il a indiqué qu'en ce qui concerne la Côte d'Ivoire, la Banque Africaine de Développement demeure un partenaire clé dans la mobilisation des ressources nécessaires au succès de la mise en œuvre des différents Plans Nationaux de Développement (PND). C'est pourquoi, il a saisi cette occasion pour saluer la qualité de la coopération entre la Côte d'Ivoire et la BAD, matérialisée par des appuis conséquents qui accompagnent activement la transformation économique et sociale de notre pays.

Pour terminer, le Président Alassane OUATTARA a invité le nouveau Président de la BAD qui sera élu au cours de ces assises, à poursuivre et accélérer la dynamique insufflée par le Président ADESINA, afin de faire de la Banque Africaine de Développement un acteur de premier plan dans la marche du continent vers le développement socioéconomique inclusif.

Avant le Chef de l'État, le Président sortant de la BAD, M. Akinwumi ADESINA, a fait le bilan de ses deux mandats à la tête de l'Institution financière panafricaine. Il a exprimé toute sa fierté pour le travail accompli et son impact sur les populations africaines, tout en précisant avoir fait de la BAD, une Institution de classe mondiale.

Évoquant particulièrement les interventions du Groupe de la BAD en Côte d'Ivoire, il a mentionné, entre autres, la réalisation du Pont Henri Konan BÉDIÉ, du Pont reliant Yopougon au Plateau et Adjamé, l'autoroute de la sortie Est d'Abidjan, menant à Ebimpé, l'aménagement de plusieurs kilomètres de voirie urbaine et de carrefours, ainsi que plusieurs autres projets.

Il a également rendu un vibrant hommage au Président Alassane OUATTARA pour son appui et son accompagnement tout au long de ses dix années à la tête de la BAD.

Notons qu'en marge de la Cérémonie d'ouverture, le Président de la République a eu des entretiens avec ses homologues de l'Union des Comores et du Ghana, ainsi qu'avec le Premier Ministre du Niger, M. Ali Lamine ZEINE, le Vice-Premier Ministre, Ministre des Affaires Étrangères de Belgique, M. Maxime Albert PREVOT, et le Président de la Commission de l'UEMOA, M. Abdoulaye DIOP.

Pour toute information supplémentaire, prière de contacter :

Eric DRO DIOMANDE,

Direction de la Communication / Département Presse et Multimédia

Tél : (+ 225) 27 20 31 44 89 – 07 49 40 00 63

E-Mail: eric.dro@presidence.ci - servicepresse.pr@presidence.ci